

## B 2-LTW Ulrich Urschel / Kreisverband Kusel

Antragsteller\*in: Ulrich Urschel (KV Kusel)  
2 Wahlversammlung zur Aufstellung von Bewerberinnen und Bewerbern  
Tagesordnungspunkt: für die Wahl zum 18. Landtag von Rheinland-Pfalz zur Landtagswahl  
2021

ab Listenplatz 16

Liebe Freundinnen und Freunde,

nach 35 Jahren im Bereich Gesundheits- und Sozialwesen möchte ich meinen Fokus erweitern und mich durch neue Herausforderungen weiterentwickeln. Die politische Arbeit hat nicht nur mein Interesse geweckt - ich bin davon überzeugt, meine Qualifikationen und Know-how bei uns Grünen ebenso produktiv wie innovativ für unsere Ziele einbringen zu können.

Doch nun zu meiner Person. Ich bin verheiratet und habe zwei erwachsene Töchter. Aufgewachsen bin ich in einer Familie mit sechs weiteren Geschwistern.

Nach dem Besuch der Schule und dem Freiwilligen Sozialen Jahr beim Caritasverband Speyer mit Einsatzort Landstuhl, folgte die Ausbildung zum Krankenpfleger am St. Vincentius Krankenhaus Speyer und der Weiterbildung zum Fachkrankenpfleger Intensivpflege. Durch die Geburt meiner 2. Tochter zog es mich in die Westpfalz zurück, worauf meine Tätigkeit am Westpfalz-Klinikum Standort Kusel begann. Hier bildete ich mich zum Leiter einer Pflege- und Funktionseinheit im Gesundheitswesen weiter und arbeitet als Fachkraft in der Anästhesie.

Anfang September 2015 kamen die ersten Flüchtlinge in Kusel auf dem Windhof an. Mir war klar, mich als Ehrenamtlicher für diese Menschen einzusetzen. Somit meldete ich mich als Helfer in der Aufnahmeeinrichtung für Asylbegehrende und begann mit weiteren Ehrenamtlichen die Notunterkunft einzurichten. Der Aufbau und die Organisation lagen beim DRK Kreisverband Kusel, aus diesem ehrenamtlichen Engagement erfolgte ab 1.10.2015 eine Übernahme durch das DRK als Leiter der Notunterkunft Kusel mit 700 Flüchtlingen und bis einschließlich 31.03.2017 als Leiter des Sozialen Dienstes in der Aufnahmeeinrichtung für Asylbegehrende. Möglich gemacht wurde dies durch eine 100%ige Freistellung bei meinem Arbeitgeber, der Westpfalz-Klinikum GmbH. Dieser Sonderurlaub dauerte bis zum 30.03.2018 an.

Am Standort Kusel und im Konzernverbund des Westpfalz-Klinikums mit über 4500 MitarbeiterInnen setzte ich mich im Rahmen der betrieblichen Mitverantwortung für die Belange der MitarbeiterInnen als Betriebsratsmitglied ein. Über eine Dauer von 6,5 Jahren übernahm ich die Position als freigestellter, stellvertretender Vorsitzender mit der entsprechenden Gremienarbeit. Z.B.: Aufsichtsrat, Gesamtbetriebsrat, Wirtschaftsausschuss usw.

Vom 01.08.2018 bis 31.01.2019 war ich als Pflegedienstleiter beim ökumenischen Gemeinschaftswerk Pfalz angestellt.

Nach einer krankheitsbedingten Auszeit, begann ich am 01.07.2019 meine Tätigkeit als Koordinator für Seniorenangelegenheiten bei der Kreisverwaltung Kusel. Diese neue Projektstelle hat zum Ziel, mit Beratung und Unterstützung, den älteren Einwohner des Kreises ein Leben in der häuslichen Umgebung zu ermöglichen.

Um mich auf die Anforderungen und den Bedürfnissen im Gesundheits- und Sozialwesen zu stellen, begann ich 2011 mit der Weiterbildung zum Fachwirt im Gesundheits- und Sozialwesen. Nach



erfolgreicher Beendigung und bestandenen Aufnahmetest, schrieb ich mich an der Technischen Universität Kaiserslautern für den Masterstudiengang „Management für Gesundheits- und Sozialeinrichtungen“ ein. Meine Masterarbeit über das Thema „Lean Management am Beispiel von Krankenhauseinheiten“ schloss ich erfolgreich ab.

In meiner Heimatgemeinde Etschberg engagiere ich mich als Kommunalpolitiker im Ortsgemeinderat der Gemeinde, wie auch seit 2018 im Verbandsgemeinderat der VG Kusel-Altenglan als Fraktionssprecher und Beigeordneter. Im Verbandsgemeinderat stellen wir die kleinste Fraktion und haben keine Koalition oder ähnliches mit anderen Fraktionen vereinbart. Dennoch wurde ich zum Beigeordneten gewählt.

Durch meine privaten, ehrenamtlichen sowie beruflichen Tätigkeiten verfüge ich über ein breit aufgestelltes Netzwerk. Ich bin gut in der Gesellschaft verknüpft und pflege diese Kontakte persönlich, sowie über soziale Netzwerke.

Die Arbeit mit und für Menschen in verschiedenen Lebenslagen forderte und bestärkte mich zugleich, Einsatz für sie zu zeigen.

Aufgrund von erfolgreich durchgeführten Projekten und Aufgabenstellungen, konnte ich meine Führungs-, Aufbau- und Organisationskompetenz vorantreiben.

Wenn Ihr also einen kompetenten, zuverlässigen und belastbaren Mitstreiter für die Bereiche Gesundheit, Pflege, Soziales, Demographie und Arbeitnehmer sucht, bitte ich euch: Unterstützt mich mit eurer Stimme bei der Wahl für einen zweistelligen Listenplatz auf der Landesliste!

Herzliche Grüße

Ulrich Urschel

### **Biografische Daten:**

- Geboren am 11. November 1966 in Kusel
- Verheiratet, Vater von zwei Töchtern